

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Fecha: Viernes, 09 de Julio de 2010

MINISTRO

PLAN LISTO EN JULIO

El Perú lanzará a finales de julio el Plan Nacional de Infraestructura Pesquera para consumo humano directo (CHD), el cual determinará las prioridades en el desarrollo de proyectos de infraestructura para pesca artesanal, informó el ministro de la Producción, José Gonzales. "Implica identificar aquellos desembarcaderos que tienen gran demanda y vinculación con productos que van a ser procesados para exportación. Si cumplen con estas características y requieren un mejoramiento de sus condiciones físicas, entonces formarán parte del plan", explicó. Agregó que el monto inicial para la primera fase del plan, a desarrollarse este año, asciende a cinco millones de nuevos soles para modernizar entre cinco y seis desembarcaderos estatales y un número similar en los privados. "Existen 51 desembarcaderos y en la segunda fase, que se iniciará en 2011, se atenderá al número restante con una inversión de 10 millones de nuevos soles", refirió. Por otro lado, una misión de especialistas de la Unión Europea arribará al Perú en octubre próximo con el fin de evaluar el estado actual de los desembarcaderos artesanales del país, en cuanto a seguridad y sanidad pesquera. (El Peruano 8)

MEJORARÁN FISCALIZACIÓN PARA REDUCIR PESCA ILEGAL DE ANCHOVETA

Ante la pesca ilegal de anchoveta por parte de las embarcaciones industriales (subreporte de desembarques) y sospechas respecto a que los pescadores artesanales estarían destinando parte de sus capturas de anchoveta hacia las plantas de harina de pescado, el Ministerio de la Producción (Produce) mejorará el sistema de fiscalización y control de desembarque de este recurso. Así aseguró el titular del sector, José Nicanor Gonzales, e indicó que con esa finalidad se ha publicado en marzo el decreto (Nº 002-2010-PRODUCE) que amplía los alcances del "Programa de Vigilancia y Control de la Pesca y Desembarque en el ámbito Marítimo". Como se recuerda, el investigador Carlos Paredes, del Instituto del Perú de la USMP, estimó que la pesca ilegal de anchoveta en el país sería menor al 5% de la cuota global (que en el 2009 fue de 5.5 millones de toneladas). "Queremos hacer más eficiente la supervisión, fiscalización y control, tanto en las zonas de zarpe, desembarque y en las plantas de harina de pescado. Eso implica la combinación de factores fundamentalmente intensivos en tecnología. Es un compromiso que tenemos que asumir para que haya un suministro y procesamiento sostenido de este recurso", afirmó el ministro Gonzales tras participar en el encuentro empresarial "Crisis europea y su impacto en el Perú", organizado por Maximixe. Respecto a los pescadores artesanales, el funcionario indicó que estos destinan al año 100,000 toneladas de anchoveta para el consumo humano, pero capturan mucho más, por lo que se sospecha que ilegalmente estarían vendiendo parte de sus capturas a las plantas harineras. "Con los programas que tienen como finalidad la seguridad alimentaria, como es el caso de captura de anchoveta para el consumo humano, seremos mucho más exigentes en la fiscalización", apuntó. Señaló que el objetivo de su sector es incrementar el consumo per cápita de anchoveta en Perú a cuatro kilos en el 2012, lo que significará casi duplicar la cifra actual de 2.5 kilos. (Gestión 9)

MISIÓN EUROPEA LLEGA EN OCTUBRE

En octubre llegará a Perú una misión de la Unión Europea (UE) para evaluar el estado actual de los desembarcaderos pesqueros artesanales y verificar si cumplen estándares internacionales de seguridad y salubridad pesquera, comentó José Nicanor Gonzales. Indicó que esta visita forma parte de los compromisos asumidos por Perú en el TLC con la UE, cuyas negociaciones cerraron en mayo último. Y para dicha evaluación, según el funcionario, se invertirá, en una primera etapa, S/. 5 millones en el marco del Plan Nacional de Infraestructura Pesquera para el Consumo Directo que se publicará pronto. (Gestión 9)

SBS INTERVENDRÁ LA CAJA DEL PESCADOR

La Superintendencia de Banca, Seguros, y AFP (SBS) intervendrá la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador (CBSSP) a finales de julio con la finalidad de definir el nuevo sistema previsional para los pescadores actuales y futuros, señaló el ministro de la Producción, José Gonzales. Indicó que esta intervención se realizará en el marco de un reglamento de intervención que se publicará en las próximas semanas y facultará a la SBS a realizar esta diligencia. "Esta norma es necesaria porque la caja es una entidad financiera con particulares características y eso obligaba a tener una definición clara en la normativa, la cual se continúa trabajando de manera cercana con el Ministerio de Economía y Finanzas

(MEF)", anotó. Precisó que el borrador del reglamento está en una etapa de asuntos administrativos para que pueda ser publicado y se puedan recibir las opiniones de los interesados, y luego se harían los ajustes sobre la base de las sugerencias recibidas. "Tenemos confianza en que en las próximas semanas este tema entre a su fase de definición", dijo luego de participar en el foro Crisis Europea y su Impacto en Perú, organizado por la consultora Maximixe. De acuerdo con las últimas informaciones, actualmente se cuenta con un fideicomiso de S/. 39 millones recolectados como resultado de la Ley sobre Límites Máximos de Captura por Embarcación (LMCPE). Este fondo de compensación pesquera tiene dos fines, uno previsional y otro de reconversión para los pescadores que, como resultado de la reestructuración, terminen orientándose a otras actividades, sostuvo.

Gonzales recordó que cada temporada de pesca desembolsa aportes que contribuyen al fondo, lo cual es un manejo ordenado que permitirá, una vez concluida la intervención, definir el nuevo arreglo institucional del sistema previsional para los pescadores actuales y futuros. (Expreso Portada - 3a/La Primera 11/Correo Portada - 8/El Sol 6/Gestión 19)

QUE SE CONSUMA MÁS ANCHOVETA

El Ministerio de la Producción planea incrementar el consumo per cápita de anchoveta en el país a cuatro kilos en el 2012, lo que significará casi duplicar la cifra actual de 2,5 kilos, indicó el titular del sector, José Gonzales.(El Comercio B5)

PESQUERÍA

SBS INTERVENDRÍA CAJA DEL PESCADOR ESTE MES

Hacia fines de este mes, la Superintendencia de Banca, Seguros y Pensiones (SBS) intervendrá la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador. Actualmente, se prepara un reglamento que facultará a que la SBS realice esta diligencia. A la fecha, la caja adeuda S/.41.5 millones por incumplir con el pago de las pensiones de los últimos dos años. (Perú 21, 10)

PERÚ TERCER MAYOR EXPORTADOR DE TRUCHA

"Perú se ha convertido en el tercer mayor exportador de trucha fresca Arco Iris cultivada a Estados Unidos con 231 mil dólares durante el año 2009, mientras que sólo entre enero y abril del presente año ya ha logrado acumular ventas a ese mercado por 160 mil dólares", Sociedad Nacional de Pesquería. (Expreso 2a)

ENVIOS

Las exportaciones del sector pesquero entre enero y mayo de este año ascendieron a US\$ 952 millones 8,000 mil, 9% más que en similar periodo del año pasado, cuando el monto sumó US\$ 872 millones 622 mil, informó ADEX. (La Primera 10)

MOQUEGUA

Debido al fuerte oleaje que en la última semana ha afectado el litoral moqueguano, el puerto de Ilo permanece cerrado desde el 6 de julio, informó la Dirección de Hidrografía y Navegación de la Marina de Guerra del Perú. (Perú 21, 18)

MYPE e INDUSTRIA

CONFECIONES AMPLÍA USO DE SU CAPACIDAD INSTALADA

La industria de confecciones recupera su mejor nivel. Después de un año bastante difícil como 2009, afectado principalmente por la crisis financiera internacional, los mercados foráneos reabren sus puertas con grandes expectativas. El presidente del Comité de Confecciones de la Asociación de Exportadores (Adex), José Luis Peroni, sostuvo que este repunte se manifiesta con mayor fuerza desde abril, especialmente en los envíos hacia Estados Unidos y con la incursión en nuevos mercados hasta hace poco considerados incipientes. (El Peruano 11)

BILBAO ESPERA MAYOR COMERCIO

Con la firma del TLC entre el Perú y la Unión Europea, la Comunidad portuaria de Bilbao tiene expectativa que el tráfico total entre el puerto de Bilbao (España) y los de Callao y Paita se eleven, afirmó el consejero económico comercial de España en Perú, Rafael Fuentes. El año pasado solo se movieron 130 mil toneladas entre ambos puertos mientras que en el 2008 fue 180 mil, dijo Michel Voss, Int. Bussiness Development Manager Sparber.(La República 14)

RELACIONES COMERCIALES

Los ministerios de Comercio Exterior y Turismo de Perú y de Comercio e Industrias de Panamá suscribieron un convenio para desarrollar un plan anual de trabajo con el fin de fortalecer las relaciones comerciales bilaterales, informó el Mincetur. (Expreso 2a/La Razón 13)

MISIÓN COMERCIAL

Una delegación comercial de 16 empresas vinculadas al rubro de repuestos y accesorios para vehículos y motocicletas, provenientes de Taiwán, visitará Perú durante la próxima semana, informó la Oficina Económica y Cultural de Taipei en Lima. (Expreso 2a/El Peruano 7/La República 14/Gestión 15)

ENVIARÁN MISIÓN A BRASIL

Del 18 al 23 de julio, el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo realizará una misión a las ciudades de Río Branco, Porto Velho y Cuiabá en Brasil, para establecer vínculos de carácter comercial entre los operadores logísticos peruanos y sus pares brasileños, con miras al comercio que se genere haciendo uso del corredor Interoceánico Sur. (El Peruano 9/Gestión 10)

EXPORTACIONES A TAIWÁN SUPERAN LOS US\$100 MILLONES

Alejandro Huang, representante de la Oficina Económica y Cultural de Taipéi, dijo que entre enero y marzo las exportaciones del Perú a Taiwán superaron los US\$100 millones, 8% más que en el mismo período del 2009. Los productos peruanos que más demandó Taiwán fueron los minerales, las uvas y la harina de pescado. Huang anunció que del 14 al 16 de este mes, una misión comercial taiwanesa de 16 proveedores de productos de los sectores automotor y motocicletas visitará Lima. (El Comercio B5)

EXPORTACIONES DE REGIONES CRECEN MÁS

Las exportaciones de las regiones, excluyendo Lima y Callao, sumaron 8.852,2 millones de dólares entre enero y mayo, 49% más que en similar periodo del año pasado, superando al promedio nacional en dicho periodo, que reportó un avance de 42%, informó la Asociación de Exportadores (ADEX). Explicó que este resultado se debe al desenvolvimiento de los minerales como el cobre y el oro, principalmente, que se extraen en provincias. La principal región exportadora es Ancash con envíos por 1.384 millones de dólares, 49% más, con lo que concentró el 16% de las exportaciones regionales. (La Razón 13/Correo 8/Gestión 10)

APRUEBAN IMPLEMENTAR VENTANILLA ÚNICA DE COMERCIO EXTERIOR

El presidente de la República, Alan García Pérez, promulgó ayer un decreto supremo que aprueba implementar la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE) con el fin de agilizar el tránsito de mercancías restringidas. (El Peruano 3)

GRUPOS EMPRESARIALES DISPUTAN LAS MEJORES PLAZAS EN PROVINCIA

Las regiones del país han sido testigos de la aparición cada vez más constante de centros comerciales. Actualmente, en el Perú se ejecutan más de 20 proyectos de este tipo y casi la mitad se da en provincias, detalló Juan José Calle, presidente de la Asociación de Centros Comerciales y de Entretenimiento del Perú (Accep). "En los últimos años hubo un incremento importante en el empleo en provincias. La industria y minería han fortalecido tremendamente sus economías", agregó. Al igual que en la capital, las inversiones en centros comerciales han sido millonarias. En Arequipa, tres de estos negocios suman una inversión de más de US\$120 millones. Por ello, afirmó que en los próximos cinco años el país podría tener hasta cien centros comerciales. (El Comercio B8)

EL CONSUMO EN LOS CONOS DE LA CAPITAL SE HA INCREMENTADO

La llegada de centros comerciales y grandes tiendas a los conos de Lima ha modificado los hábitos de consumo de los pobladores de estas zonas; prueba de ello es que el 70,9% de los residentes en la capital tiene como primera opción de lugar de compra de sus alimentos a los hipermercados y supermercados, según un estudio realizado por el Instituto San Ignacio de Loyola. Este comportamiento está acortando las diferencias entre un consumidor de una zona emergente con aquel que proviene de la llamada Lima tradicional (Miraflores, San Isidro, Jesús María, Lince, etc.) Pero estos cambios no son exclusivos de la capital, la apertura de centros comerciales al interior del país ha levantado los índices de consumo. Es más, señala el investigador Rolando Arellano, ahora los hipermercados y centros comerciales son símbolo de progreso. (El Comercio B9)

SE CUADRIPLICAN OBRAS EN SECTOR CONSTRUCCIÓN

El monto de las licitaciones para la construcción de infraestructura se ha cuadruplicado en Perú en los últimos cinco años, gracias al dinamismo de la actividad económica, señaló el gerente general de la empresa constructora Supercon-creto del Perú, Ricardo Manrique. Indicó que esta mayor demanda de construcción de obras públicas respondería, en parte, a la aplicación del Plan de Estímulo Económico (PEE) implementado por el gobierno. (Expreso 2a)

ESTE AÑO EL ESTADO VENDERÁ ACCIONES DE LAS AZUCARERAS

Antes de fin de año el Estado venderá en la Bolsa de Valores de Lima (BVL) las acciones que aún conserva en las otrora haciendas azucareras Pomalca, Tután y Cayaltí, que se encuentran en Lambayeque. Así lo aseguró el presidente de Pro Inversión, Jorge León, quien adelantó que está por contratarse la empresa que hará la valoración de esos títulos. (El Comercio B15)

ESTIMAN RECOLECTAR 620 KILOS DE FIBRA DE VICUÑA

La lucha contra la caza furtiva de vicuñas permite a las comunidades campesinas de Huancavelica incrementar el acopio de fibra de estos camélidos en los últimos años. El año pasado se obtuvieron 564 kilos y a fines de este año se espera recolectar 620 kilos, informó Freddy Silvera La Torre, coordinador regional de camélidos sudamericanos de Huancavelica. (El Comercio A14)

PREVÉN QUE EN EL PEOR ESCENARIO EXTERNO ECONOMÍA PERUANA CRECERÍA 5.5% ESTE AÑO

Pase lo que pase en el mundo, este año la economía peruana crecería de todas maneras más de 5%, pues ha tomado una dinámica interna que no será revertida ni siquiera con una posible recesión europea originada por los problemas fiscales de países como Grecia, Portugal, Italia y España. "Actualmente en Perú hay proyectos privados en marcha, la confianza del consumidor es alta. Además, ha habido todo un aprendizaje con lo ocurrido con la crisis generada en Estados Unidos (que causó una retracción de la confianza de los consumidores porque creían que la cosa iba a ser peor) por lo que si ocurre ahora otra recesión no tan fácilmente se asustarían los consumidores", comentó Jorge Chávez Álvarez, presidente ejecutivo de la consultora Maximixe. En ese sentido, estimó que en un escenario de estrés mundial (escenario pesimista), el Producto Bruto Interno del Perú (PBI) crecerá 5.5% en el presente año, similar al estimado por el MEF. Mientras que en un escenario conservador, el PBI aumentaría 7.2%, y en un escenario optimista escalaría 8.5%. "La economía de todas maneras crecerá más de 5%; por debajo del 5%, ni hablar. Nuestro pronóstico ha subido de 6.5% (en abril) a 7% ahora en julio, porque el primer semestre el aumento ha sido fuerte", indicó por su parte Elmer Cuba, socio gerente de Macroconsult. (Gestión 6)

FMI ELEVA ESTIMADO DE CRECIMIENTO MUNDIAL

El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó ayer sus proyecciones de crecimiento global para 2010, fundamentado en la robusta expansión en Asia y la renovada demanda privada en Estados Unidos. Sin embargo, advirtió que la crisis de deuda de la zona euro representaba un riesgo a la recuperación. El pronóstico de crecimiento económico mundial del FMI para este año subió a 4.6%, luego de que en abril el estimado fuera de 4.1%. Mantuvo sin cambios su estimación de 4.3% para 2011. El organismo también corrigió su previsión del crecimiento de Estados Unidos de 2.2% a 2.7% y el de China de 10% a 10.5%. Dejó sin variación la previsión de 1% del crecimiento económico de las naciones europeas que utilizan el euro. RIESGO BRUSCO EUROPEO. En su documento trimestral Panorama Económico Mundial, el FMI advirtió que "los riesgos se han incrementado bruscamente" debido a la turbulencia financiera en Europa. (Perú 21, 11)

BCR GASTÓ AYER US\$ 209 MILLONES PARA EVITAR QUE EL DÓLAR SE DESPLOME

La fuerte presión contra el dólar que se viene registrando en lo que va del año alcanzó uno de sus hitos más importantes en la jornada de ayer cuando el Banco Central de Reserva (BCR) tuvo que destinar US\$ 209 millones para evitar que el billete verde se desplome. En efecto, el dólar cerró a duras penas a S/. 2.824 la compra y S/. 2.825 la venta en el mercado interbancario, con un monto negociado de US\$ 449.5 millones. (Expreso 1a/El Comercio B4)

EXTRANJEROS INUNDAN DE DÓLARES EL MERCADO CAMBIARIO LOCAL

"Está llegando mucho dinero de afuera", fue el comentario de un ejecutivo de tesorería bancario que refleja lo que ayer vivió el mercado de cambios. Los bancos calculan que en la

última semana los inversionistas extranjeros vendieron sus dólares para adquirir bonos del Tesoro peruano por S/. 2,000 millones, cifra considerable para el mercado local. Las expectativas de una tasa de interés en soles al alza –validadas ayer por el incremento en la tasa del BCR–, en un contexto de menor aversión al riesgo global, guiaron a los inversores foráneos a vender sus divisas para adquirir títulos locales. (Gestión 3)

BCR ELEVA SU TASA DE INTERÉS REFERENCIAL A 2%

Con el fin de evitar que el fuerte crecimiento de la demanda interna provoque una inflación, el Banco Central de Reserva (BCR) informó ayer que ha elevado su tasa de interés de referencia a 2%, medida que tiene como fin encarecer el costo del dinero. “El gasto privado y el público vienen registrando un significativo crecimiento en lo que va del año, lo que se ha reflejado en los indicadores y en las proyecciones de producción que muestran una rápida recuperación de la economía”, explicó. (Perú 21, 10/La República 15)

ABRIRÁN SUCURSAL DE BANCO CHINO EN PERÚ

El Banco Industrial y de Comercio de China anunció que, en breve, abrirá una oficina en el Perú. El presidente del directorio de la entidad, Jiang Jianqing, se reunió ayer con el mandatario Alan García y aseguró que buscan apoyar el comercio y las inversiones de la nación asiática en el país. La operación deberá ser aprobada por los supervisores bancarios de China y Perú. (Perú 21, 10/El Peruano)

INDECOPI EVALÚA SANCIONES PECUNIARIAS POR CASO DE GLP

El Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) no descartó la aplicación de una sanción pecuniaria para algún miembro de la cadena económica que participa en el proceso de producción y traslado del gas licuado de petróleo (GLP) desde Pisco (Ica) a Lima. El presidente de la institución, Jaime Thorne, afirmó que no se descarta nada en la investigación que realiza dicho organismo sobre los problemas suscitados en la distribución del hidrocarburo. (El Peruano 9)

CONSORCIO ESPAÑOL SE ADJUDICA LÍNEA DE TRANSMISIÓN AL SUR

El Consorcio REI-AC Capitales, de España, se adjudica la concesión para construir una línea de transmisión eléctrica de Tintaya, en el Cusco, a Socabaya, en Arequipa, que permitirá ampliar la capacidad de transporte de energía al sur del país. El consorcio ganador está integrado por las empresas Red Eléctrica Internacional (REI) de España y la Sociedad Administradora de Fondos de Inversión (SAFI) AC Capitales del grupo peruano Apoyo. (Gestión 11)

KALLPA SUPERARÍA A MANTARO CON SU TERMOELÉCTRICA DE CICLO COMBINADO

Hoy inauguran oficialmente la tercera unidad termoeléctrica de ciclo simple de Kallpa Generación en Chilca (Lima), e inmediatamente inician los trabajos para la turbina de ciclo combinado, aprovechando los vapores calientes que le permitirán elevar su producción de energía de 570 megavatios (MW) a 850 MW. El gerente general de la generadora, Javier García Burgos, comenta que recientemente se ha puesto en operación comercial la tercera planta de 194 MW, en la que han invertido menos de los US\$ 100 millones previstos. (Gestión 12)

ACTUALIDAD

AUMENTA FRÍO EN LA COSTA

El último miércoles, la ciudad de Trujillo presentó su temperatura más baja: los termómetros marcaron 15 grados centígrados, cuando lo normal en esta época del año es que haya valores por encima de los 18 grados. Según el Senamhi, Trujillo no es la única ciudad que registra temperaturas anómalas. “Toda la costa peruana y, en especial, el sur de Lima e Ica presentarán un invierno sin sol y con registros más bajos que los habituales”, señaló Nelson Quispe, director de Meteorología Sinóptica de la institución. El experto manifestó que la presencia de fuertes vientos y del Anticiclón del Pacífico Sur hará que la temperatura máxima continúe bajando en la costa del país. “Además, la presencia de una mayor cobertura nubosa en la costa aumentará la sensación de frío”, sostuvo Quispe. (Perú 21, 18) < /SPAN>